



La idea de ser presidente del Perú no le altera el sueño al congresista Natale Amprimo, posible candidato del partido Alianza para el Progreso que lidera su colega y compañero de bancada César Acuña. "Es todo un reto", dice convencido, aclarando que realizará todos los esfuerzos para poder acceder al Sillón de Pizarro, pero con propuestas coherentes y realistas para no cometer los errores de gobiernos anteriores.

Congresista Natale Amprimo

**Nos toca
a los
nuevos**

Por Lina Godoy

¿ Cuándo empezó el acercamiento con el legislador del partido Alianza para el Progreso (APP)?

Mi relación con el líder de Alianza para el Progreso, el congresista César Acuña no es reciente. Somos parlamentarios desde el 2001 y compartimos bancada hace dos años. Hace unos meses hemos formado una bancada llamada Alianza Nacional, que integramos ocho congresistas. Esto nos ha permitido analizar detenidamente la coyuntura por la que atraviesa el país y darnos cuenta de que coincidimos en una serie de temas.

Coincidencias ¿de qué tipo?

En la preocupación por el tema educativo, por ejemplo, que es imperioso asumir seriamente porque estamos en cero. Cabe recordar que en la primera presentación del Presidente del Consejo de Ministros (PCM), Pedro Pablo Kuczynski, fuimos la única bancada que formalmente le entregó una propuesta de diecisiete puntos acerca de qué debería hacer el gobierno en este momento, sobre nuestra visión de la política económica del Estado, así como de la política social y cuáles deben ser las políticas sectoriales.

¿Y cómo nace la propuesta de la candidatura?

Desde que formamos bancada hemos podido conversar más detenidamente sobre el futuro del país y la posibilidad de una propuesta electoral. Coincidimos en que los peruanos estamos pidiendo cambios, cambios profundos. Creemos que no es justo que tengamos que llegar a un proceso electoral y sentir que elegimos la opción -menos mala-. La posibilidad de ofrecer una alternativa seria, con la que se identifiquen los jóvenes, los provincianos y las personas que quieren salir adelante, pero sienten que tienen que luchar contra todo, nos seduce. En ese sentido, conversando ampliamente sobre el Perú, es que César Acuña me planteó la posibilidad de que yo pudiera encabezar la lista del partido.

¿Y qué habría considerado Acuña para proponerle esa importante invitación?

Aunque no debería decirlo yo, él ha declarado que vio mi trabajo par-



Socios.

César Acuña, presidente de APP, le ha propuesto ser el candidato presidencial.

Perú, País de Pobres

Lamentablemente, no hemos tenido una reforma tributaria para recaudar más y garantizar así los recursos que requiere una educación pública de calidad o un servicio de salud eficiente. Parece que el Estado no da nada mucho a cambio de los tributos que recibe. Por eso se debe enfocar una solución en dos terrenos: crear un sistema tributario justo.

¿Qué falta en el país: más crecimiento

¿Cómo satisfacer necesidades de los más pobres si siempre faltan recursos?

lamentario, mi formación académica. Pero lo cierto es que cuando me planteó la candidatura presidencial, le indique que la Presidencia de la República no es un trofeo ni algo a lo que se pretenda por vanidad, por ganas de

o mejor distribución de la riqueza?

Las dos cosas. Primero, somos un país con recursos que no son adecuadamente aprovechados. Necesitamos crear condiciones para explotar lo que tenemos, sacar provecho de nuestras fortalezas. Crecer no es suficiente, las inversiones por sí solas no terminarán con la pobreza si no son acompañadas de medidas que garanticen que no se tendrá que esperar el chorro, sino que se orientarán los recursos a disminuir las brechas existentes.

lo estoy haciendo y ver la posibilidad de formar una opción que aglutine ese pensamiento y el nuestro.

¿APP tiene presencia nacional?

Es un partido nuevo y popular que tiene comités en todas las provincias del Perú. Con la dirigencia de APP he podido visitar varios lugares como Juliaca, Jauja, Concepción, Huancayo

y diversos distritos de Lima. La impresión que tengo es positiva. Quizás la idea que tenemos en Lima es que si bien APP tiene comités en todas las provincias, la fuerza de ellos estaba principalmente en el norte. Sin embargo, debo decir que

« Si acepto postular, es porque voy a tratar de ganar en las próximas elecciones »

tener poder o para satisfacer un sueño infantil. Es un compromiso muy serio, que hay que adoptar responsablemente; por eso, he creído conveniente antes de dar una respuesta definitiva, tomar contacto con las bases de APP como

■ tienen presencia importante en muchos otros lugares del país con militancia activa a pesar de sus cortos tres años de fundado. Pocos saben que en la pasada elección municipal de 2002 obtuvieron 400,000 votos a nivel nacional.

¿Pero cuántos comités tienen?

No tengo la cifra exacta, creo que son 148, pero preferiría no entrar en ese tema porque soy una persona independiente. Sin embargo, le puedo decir que es el único partido a nivel nacional, que tiene comités en todas las regiones debidamente organizados. Además, el gesto de invitarme es inédito en la política peruana porque normalmente los partidos son muy caudillistas. Gestos de desprendimiento, de búsqueda de fórmulas de entendimiento y de dar un paso al costado no se ven todos los días, por no decir nunca.

¿Cómo va APP en las últimas encuestas?

Mire, sin haber aceptado aún la candidatura y, por lo tanto, sin campaña alguna, aparecemos en cuarto lugar en la última encuesta que se ha publicado, con una intención que supera la de candidatos en carrera hacia varios meses, y algunos hace más de un año. Por lo tanto, tener hoy, a siete meses de las elecciones, sin campaña le reitero, un 2.2% es muy alentador. Lo que le puedo decir es que la campaña está empezando y el elector todavía no conoce las propuestas.

Eso lo obliga a conocerlos primero...

Como antes señalé, postular a la presidencia es un acto de mucha responsabilidad. Sobre todo en un país con tantas carencias y dolencias como el Perú. Por eso, daré una respuesta seria y definitiva, luego de hacer este pepiplot que he previsto y después de ver la posibilidad de conformar un grupo que plantee de formas coherentes propuestas y alternativas para el año 2006 y luego de verificar que existe un grupo humano que pueda asumir cargos de responsabilidad en el futuro.

¿Qué ciudades visitará?

El mayor número posible, pues se busca tomar contacto con las bases de APP. Acabo de regresar de Huancayo y pronto iré a Tacna, Moquegua, Loreto, Ayacucho, Arequipa y Piura. Para mí, es básico tener un contacto directo con la gente, y debo decirle que me ha sor-

Valla electoral afectaría a provincianos

Está por definirse el tema de la valla electoral que ha sido muy cuestionada por los

denominados "partidos chicos" ¿Cuál es su posición?

Estoy de acuerdo con la valla electoral, pero tiene que analizarse bien cómo esta puede afectar a la representación provinciana. ¿Usted cree que la población se va a sentir bien representada por un congresista elegido con una votación mínima solo porque pertenece a un partido que alcanzó más del 4% a nivel nacional? No. La barrera electoral que combina 3% a nivel nacional y 5% a nivel regional hubiera sido la más justa.

Sobre todo en un congreso tan impopular.

Somos un país que, en lugar de dar zancadas en estas materias, debemos dar pasos

cortos, pero firmes que asienten la institucionalidad y no la arriesguen. Imagínese un Congreso impopular y sin una real representación provinciana.

Suficientes motivos para dejar de ser congresista y tentar el Sillón de Pizarro.

No le voy a negar que postular a la Presidencia es un reto que me atrae porque es la posibilidad de llevar adelante cambios, poder conquistar aquello que busco como enrumbar al país hacia adelante. El país necesita que le digan la verdad, que no se le mienta, que no le den un discurso de candidato cuando en el ejercicio del poder no se va a poder cumplir.

¿Y cuál sería la diferencia del futuro "presidente" Amprino con los demás?

El país requiere una propuesta que deje los temas coyunturales, que plantee las soluciones de fondo que el país necesita y en ese sentido, mi aceptación está en la perspectiva de lo que puedo o no puedo ofrecer a los peruanos.



Inicios.

Hizo su trabajo político con Alberto Andrade antes de ingresar al Congreso.

prendido la calidez y entusiasmo con el que estoy siendo recibido.

No le parece extraña la invitación que le ha hecho APP para postularse. Se dice que antes había invitado a Ántero Flores-Arúzo para que lidere la plancha presidencial...

Esa pregunta yo la he formulado directamente a la dirigencia de APP. La versión no es exacta, sin quitarle méritos a Ántero.

Entonces ¿cuál la versión exacta?

Aparentemente, hubo un trascendido. Alguien lo soltó a la prensa y el doctor Flores-Arúzo lo agradeció. Pero cuando pregunté si hubo ese ofrecimiento, me lo negaron. Usé

sabe, la política está llena de rumores y especulaciones...

Entonces no hubo tal invitación al doctor Ántero.

En todo caso quien debe dar esa respuesta es APP, pero el repito que cuando formulé la pregunta, la respuesta fue negativa.

Y ¿cómo se anima a liderar un partido como APP cuando usted viene de las canteras de otra conocida e importante agrupación como Somos Perú por el cual, incluso, llegó a ser congresista? ¿No hay nostalgia alguna?

No quisiera reiterar razones que ya señalé en su momento. Solo diré que a SP le faltó una propuesta post Fujimori y un criterio orgánico en su accionar. Creo que nuestra relación pasó a ser más amical que política.

Después de su paso por la Primera Vicepresidencia del Congreso, se pensaba que iba a regresar a SP.

Bueno, una vez más estamos ante rumores y especulaciones. Retirarme de SP fue una decisión difícil, pero al final lo que correspondía era hacerlo. No podía mantenerme en un lugar donde discrepaba con sus puntos de vista y creo que tampoco había coincidencias en planteamientos políticos.

Era evidente que usted era muy bien visto por el APRA y tenía mu-

cho acercamiento con la bancada hasta que renunció a su partido.

Lo que ocurre es que trato de mantener muy buenas relaciones, creo que el país exige un permanente diálogo, más aún en un Congreso fragmentado y sin mayorías claras. No soy anti algo y sé conversar o discutir los temas sin caer en la ofensa o en el agravio. Siempre intento encontrar puntos de vista en común antes que diferencias.

¿Cuándo se decidirá a ser el candidato de APP?

Eso ocurrirá después de terminar esta visita a las bases, tener reuniones de coordinación y revisar las alternativas que se vienen trabajando. Terminado este circuito de visitas le daré mi respuesta definitiva a APP. Tengo 40 años, pero mi trayectoria en política se ha hecho con decisiones responsables y nada apresuradas.

¿Eso significaría alejarse del Congreso?

En caso de que acepte significaría luchar por darle al país una posibilidad y un planteamiento que pueda responder a las expectativas que el Perú necesita. No estoy en la política por un cargo congresal o público. Creo que la política es un apostolado de servicio.

No sería un sacrificio dejar el Congreso donde ha tenido un buen desempeño para postular a un cargo presidencial en una competencia con más de 20 candidatos...

No. Si acepto postular es porque voy a tratar de ganar. La experiencia



Positivo. Decidirá su postulación luego de visitar las bases APP en todo el país.



Visita.

El pasado viernes estuvo en Junín. Aquel, acompañado de estudiantes del Instituto Tecnológico de Sausa, Jauja.

Encuentro en Junín

Según el legislador, en el 2006 ganarán las opciones que no gobernaron.

"En las elecciones del año 2006 los electores votarán por opciones políticas nuevas, que será expresión de la crítica ciudadana a la clase política", dijo Amprimo en Huancayo, tras visitar Jauja y Concepción, en una nueva gira de visita a las bases del partido Alianza Para el Progreso (APP) en compañía del fundador y también congresista César Acuña.

Durante el encuentro, los dirigentes de APP de Huancayo expresaron su satisfacción por la invitación acordada en la Segunda Plenaria Nacional para que este encabece la plancha presidencial.

Los legisladores celebraron las reuniones con los líderes apestistas de esta región del país, y explicaron que continuarán el recorrido de las bases a nivel nacional para consolidar y madurar la eventual formalización de la postulación de Amprimo.

Finalmente, informó que la agrupación que lidera César Acuña celebrará en los próximos 15 días otros encuentros en Cusco, Iquitos, Arequipa, Tacna, Moquegua y Trujillo.

de mi trabajo congresal ha sido en muchos casos frustrante y otras veces, satisfactoria.

¿Frustrante? ¿Por qué?

Por no poder sacar adelante una serie de temas, en ver que, a veces, la mezquindad es la que prima sobre los intereses nacionales, que la gente no distingue entre apoyar un proyecto que es bueno o, simplemente, no lo apoyan porque la persona que lo propone te cae mal, por diferencias o por venganzas. Recordarás que planteé el tema del seguro médico que era un proyecto de ley que mereció la aprobación de más de un 95% de la población. Fue aprobado por el Congreso y el Ejecutivo lo observó. Pero cuando vino la insistencia se produjo una actitud de sabotear el proyecto porque Amprimo lo propuso, y antes me opuse a la bicameralidad.

Los congresistas Flores-Araúz y Pease García lo califican como una de las promesas congresales de esta década.

Lo agradezco, más aún viniendo de dos personas que aprecio y que han tenido el honor de presidir el Congreso, pero la política no se limita al parlamento. Es mi primer cargo público y siempre he tenido vocación por la política.

¿Cree usted que podría ser el outsider durante las elecciones de 2006?

Mucha gente cree que ser candidato es como comprarse un boleto de lotería. En mi caso, creo que la opción de postular debe analizarse desde la perspectiva de lo que puedo o no ofrecer al país y los peruanos.

¿Cómo ve a Alan García?

En principio creo que no se debe hablar de personas sino de propuestas, de sus ideas. Creo que a la gente le interesa hablar más de sus problemas. Alan García, como cualquier otro político, debe ser juzgado por los ciudadanos. Ellos son los que tienen que decir si le creen o no.

¿Y sobre Lourdes Flores?

Nuevamente, creo que estamos personalizando lo que debe ser un debate de propuestas, de posiciones frente a diferentes temas. Hay que preguntarse hasta que punto Unidad Nacional tiene una visión cohesionada de lo que haría de llegar al gobierno.